
 

 

 

 

 

 

Rencontre avec Monsieur LECERF, Président du Conseil Départemental  

et Monsieur WILMOTTE, Président du Conseil d’administration du SDIS 59 

Date et Heure : Mardi 29 septembre 2015 à 11h30. Lieu de la réunion : Préfecture du Nord à Lille. 

Tout d’abord, monsieur Lecerf s’est tenu à une présentation historique de la départementalisation et de la 

situation actuelle du SDIS du Nord. 

Puis, il a longuement évoqué la situation budgétaire en divisant les citoyens du département, insistant sur 

les charges liées au RSA, collèges, routes…etc., et aux pompiers bien sûr. Il a indiqué qu’il baisserait de plus 

de 8% le nombre d’agents du conseil départemental et qu’il baisserait les subventions de tous les 

établissements dépendants de celui-ci. 

Pour le SDIS, il a clairement indiqué que la subvention du conseil départemental serait réduite de 5% pour 

2016.  

Il a ajouté que les effectifs n’évolueraient pas et qu’il souhaitait une mutualisation avec d’autres SDIS ainsi 

qu’avec le conseil départemental. 

Suite aux propos qu’il a tenus dans de nombreux médias, il a confirmé ses dires sur « l’armée mexicaine »,  

le « nombre disproportionné d’adjudants » et  la « mauvaise gestion du SDIS ».  

Il a mis en cause la Presse du fait qu’elle ait choisi de reprendre les éléments des sapeurs-pompiers.  

Nous sommes intervenus pour lui faire part de notre étonnement concernant son manque de cohérence.  

En effet, les élus de droite ont voté les budgets alors que, depuis leur prise de pouvoir, ils dénoncent que 

ces mêmes budgets sont déplorables. L’Unité ajoute que les choix sur les constructions de CIS relèvent des 

politiques et non des agents du SDIS.  

Comment peut-on inaugurer le CIS Marcq-en-Baroeul, s’en féliciter puis critiquer cet hôtel  4 étoiles, une 

fois en poste de présidence ? 

Monsieur LECERF use de contradictions et joue de ses missions en évoquant : « je n’ai pas les mêmes 

fonctions ! »…Et concernant les élus du précédent CA, il sous-entend qu’ils n’étaient pas à la hauteur ! 

L’unité a interpellé M. LECERF. 

Elle lui a rappelé que le SDIS du Nord est un SDIS hors normes et que la réaction des syndicats est 

mûrement concertée et mesurée.  

L’Unité est revenue sur les propos de Monsieur LECERF qui cherche aussi à diviser les sapeurs-pompiers 

volontaires et les professionnels. Sur ce point, l’Unité a rappelé qu’il existe une réelle complémentarité 

dans le Nord, mais malheureusement la durée d’engagement des SPV est en diminution. Il lui a été rappelé 

que  le SPV  est bien complémentaire de nos missions et ne peut bien évidemment pas se substituer aux 

professionnels. 

 



La formation des SPV repose, en partie, sur l’encadrement des sous-officiers professionnels, ce qui justifie 

amplement le nombre de sous-officiers. 

L’Unité rebondit également sur le manque de maîtrise des dossiers puisque les chiffres énoncés sur 

l’encadrement sont erronés.  

Aujourd’hui nous souhaitons des réponses précises concernant le maintien du service public et sur les 

effectifs pour lesquelles, il en ressort deux questions : 

• Monsieur Lecerf, puisque vous vous dites être transparent, serez-vous transparent avec la 

population pour leur expliquer que pour la même part d’imposition, ils ne pourront plus prétendre 

à la même réponse des secours ? 

• Que comptez-vous faire des PATS, très inquiets sur leur avenir, et allez-vous les agents qui partent 

à retraite ? 

 

Monsieur LECERF n’a pas répondu sur la question des moyens destinés à la population ! En revanche, il est 

resté bien évasif sur les effectifs concernant les remplacements de départs à la retraite… et sans répondre 

au manque du personnel constaté. 

Il a abordé le régime indemnitaire en signalant qu’il n’était pas adapté notamment l’IAT et l’IFTS qui, pour 

lui, ne devraient pas être octroyées au taux maximum. Il a clairement précisé qu’il devait y avoir une 

réflexion à ce sujet afin de revoir cette situation. 

Monsieur WILMOTTE a argumenté son plan d’action «ça passe ou casse »: 

• Pas d’investissement pendant 4 ans pour « respirer » !! 

• Début des actions dès 2016… soit après les élections régionales… 

• Des résultats dès mi-2017… soit avant les élections présidentielles… 

… Un certain hasard du calendrier !! 

Il a poursuivi en indiquant qu’il y aurait du dialogue social, des réflexions pourront être posées lors des CT, 

CATSIS et Conseil d’administration. 

Les représentants du personnel lui ont rappelé leur crainte quant à la démocratie, vu les derniers débats 

aux précédents conseils d’administration. 

Par ailleurs, l’Unité tient à faire un correctif Presse : contrairement aux propos qui ont été publiés, la 

position des pompiers volontaires est bien de soutenir le mouvement général mise en place. Il va de soi 

que les responsables de l’Unité syndicale SPP et les responsables associatifs des SPV sont déjà dans la 

concertation pour stratégiquement se retrouver ensemble dans la mobilisation afin de défendre notre 

service public. 

En conclusion, ces deux personnages politiques ne maîtrisent pas les dossiers sur le SDIS du Nord.  

Leur seule préoccupation semble être « l’argent » et probablement « leur réussite politique » ! 

Ils se moquent clairement des revendications portées par les 900 sapeurs-pompiers et agents 

administratifs du SDIS et semblent déterminés  à casser notre système de sécurité civile dans le 

département du Nord. 

 


